
БОЛЕЛЬЩИКИ - ВНЕ ИГРЫ
Миллионы поклонников футбола так и не

увидели финальный поединок Кубка России
между самарскими «Крыльями Советов» и
грозненским «Тереком».

Напрасно болельщики в минувшую субботу
переключали кнопку своего телевизора с од-
ного канала на другой. Трансляцию финала
Кубка - одного из самых зрелищных событий
в любом национальном календаре - попросту
говоря, никто не планировал. За исключени-
ем канала «НТВ плюс», аудитория которого
не превышает трехсот тысяч человек в нашей
необъятной России. Самое обидное заключа-
ется в том, что интересный матч проходил на
прекрасном столичном стадионе «Локомо-
тив», но трансляции (хотя бы в записи) на об-
щенациональных телеканалах любители
спорта так и не дождались.

Прежде всего ответственность за, прямо
скажем, наплевательское отношение к отече-
ственному футболу должны нести руководи-
тели спортивных каналов, но им, похоже,
действительно наплевать на многочисленных
зрителей. В телевизионной сетке было все,
кроме матча «Крыльев» с «Тереком». Браво,
господа, вы истинные «профессионалы»!

Сама же финальная встреча завершилась
сенсационной победой «Терека» - 1:0. На вто-
рой добавленной арбитром минуте к основ-
ному времени матча форвард «Терека» Анд-
рей Федьков забил единственный и побед-
ный мяч. Мы от души поздравляем с успехом
футболистов, представляющих многостра-
дальную Чечню.

«ДИНАМО» В БРОНЗЕ
Чемпионат России по баскетболу завер-

шился, без преувеличения, триумфом сто-
личных клубов.

Прежде всего очень порадовало «Динамо».
Команда с богатейшими традициями верну-
лась на пьедестал почета, по праву завоевав
«бронзу». Она далась москвичам в нелегкой
борьбе с пермским «Урал-Грейтом», призна-
вавшимся специалистами фаворитом в се-
рии.

И стартовый же поединок в Перми обер-
нулся для динамовцев поражением - 89:99.
Но подопечные знаменитого президента «Ди-
намо» Евгения Гомельского не пали духом,
сокрушив в повторном матче соперника на
его площадке - 108:88. Счет в серии, таким
образом, сравнялся - 1:1.

В Москве при поддержке своей публики
«бело-голубые» сотворили-таки чудо, обы-
грав еще дважды мощных пермяков - 85:81 и
89:76. «Динамо» забронзовело!

А чемпионами страны второй раз подряд
стали столичные армейцы, с чем мы их тоже
поздравляем.

Казанский «УНИКС» бился отчаянно, но все
же капитулировал в финальной серии перед
более организованным ЦСКА. Дома москвичи
не без труда выиграли - 88:80 и 91:85. В Каза-
ни разозленный «УНИКС» устроил армейцам
разгром - 92:76.

Судьба золотых медалей могла решиться в
четвертом поединке, и хладнокровнее оказа-
лись наши земляки, они, по сути, выиграли
на классе. Например, во второй десятиминут-
ке ЦСКА был на голову сильнее - 26:11, это и
предопределило их общую победу - 86:81.
Золотые вы наши!
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ТАБЛОМосква основательно готовилась к
февральскому матчу Цзю с аме-
риканцем Митчеллом за звание

абсолютного чемпиона мира. И какая
была досада, когда поединок сорвался
из-за травмы Кости незадолго до боя.
Вместо залитых светом ликующих Луж-
ников - консилиум докторов с пригово-
ром - никакого бокса, покой, щадящий
режим. Из Сиднея, где бывший уралец,
уроженец Серова, ныне обитает, он вы-
брался на родину только сейчас.

- Мне дали на полное восстановление
9 месяцев, не больше, по регламенту по-
единок с Митчеллом обязательно дол-
жен состояться не позднее осени, иначе
автоматически лишусь всех своих титу-
лов, - поясняет Цзю. - Я хорошо знаю
свой организм, уверен, избавлюсь от по-
следствий травмы быстрее. Надеюсь, к
середине лета доктора дадут отмашку, и
уже в августе, а то и в июле смогу актив-
но готовиться, чтобы к первой неделе
ноября быть в своем привычном состоя-
нии. Вся моя команда настроена на это.

- Вы сказали - команда. Кто в нее
входит?

- Большая группа людей, с которыми
я постоянно работаю уже не один год.
Кроме промоутера Влада Уортона и ме-
неджера Мэтью Вотта, это тренеры, в
том числе по физической подготовке,
врачи, массажисты, обязательно - спе-
циалист-диетолог. Правильное питание -
такая же гарантия успеха, как четко
спланированный тренировочный про-
цесс. За последние 7 лет я сам стал, ду-
маю, неплохим экспертом в этой облас-
ти, знаю, как сохранить вес в норме, без-
болезненно убирать лишние килограм-
мы. Если нужно, могу за три месяца под-
готовки сбросить хоть 15 кг. Но, как ви-
дите, держусь, лишним жирком не об-
растаю, если и поправился - то чуть-
чуть. Простительно: ведь из-за серьез-
ного курса лечения врачи гасят мою ак-
тивность.

- Получается, на Олимпиаду вы не
едете?

- К сожалению. Буду мысленно с на-
шими ребятами, правда, кое-что реаль-
ное для них припасено. Сборная России
после чемпионата Европы столь сильна,
что как минимум три золотые медали
может выиграть. Но ринг, тем более
олимпийский - дело непредсказуемое...
Не все зависит от класса, мастерства.
Подводных камней, подковерной борь-
бы много.

- В Грецию вы не попадаете, однако
шанс причаститься к Олимпиаде все
равно есть: поучаствовать, например, в
эстафете олимпийского огня «Афины-
2004», тем более что начинается она 4
июня как раз в Сиднее...

- Либо про меня забыли, либо, види-
мо, не отношусь к категории «звезд»,
недотянул по заслугам. Постараюсь до-
казать обратное.

- Константин, все хотел спросить про
вашу знаменитую косичку. Это часть ва-
шего я?

- Можно сказать, больше - талисман.
С ней столько побед связано, - пока не
думаю ее обрезать.

- А когда годы заставят с боксом за-
вязать, чем намерены заняться? 

- Свое будущее связываю прежде все-
го с российским боксом. Несмотря на то
что продолжу жить в Австралии, где

прочно обосновалась моя семья. Но кор-
ни-то, душа у меня российские. Уже ре-
шил, что открою в России для талантли-
вых ребят школу, привлеку лучших спе-
циалистов, развернем в ней подготовку
по полной программе. Буду счастлив, ес-
ли воспитаем чемпионов мира и Олим-
пийских игр. Правда, я сейчас в Москве
по другим делам...

Костя демонстрирует бутылочку рель-
ефной формы емкостью 0,33 мл, снаб-
женную для удобства крышкой-дозато-
ром. На этикетке рядом с обозначением
«Клюква + травы» прописными буквами
выведено - «Tszyu», а чуть ниже, по-
мельче - «Kostya Tszyu».

- Это мой первый бизнес-проект, - го-
ворит он. - Полгода назад вместе с Еле-
ной Сорокиной, генеральным директо-
ром группы предприятий «ОСТ», мы за-
думали создать напиток, который одно-

временно можно рекомендовать и про-
фессионалам спорта, и тем, кто старает-
ся физическими упражнениями посто-
янно держать себя в тонусе, следит за
своим здоровьем. Справедливо полагая,
что никакими деньгами не компенсиру-
ешь его потерю. Я высказал пожелание
относительно вкусовых, тонизирующих
и прочих качеств, а уж технологической
разработкой занимались специалисты
завода «ОСТ-АКВА».

- Что необычного заложено в напитке
вашего имени?

- В нем много важных для жизни кис-
лот и витаминов, в частности - С, В6, РР.
Вот эта маленькая бутылочка гарантиру-
ет получение пятидесяти процентов не-
обходимой суточной нормы. Сами пони-
маете, дополнительная энергия, актив-
ность, меньшая усталость и т.д. Да и
нервная система настраивается на

стрессовые ситуации, а бой на ринге -
сплошной стресс.

Будет ли использовать напиток наша
сборная в период подготовки к Олимпи-
аде - не знаю. Но Николаю Дмитриевичу
Хромову, главному тренеру, я его пред-
ложу, думаю, ребятам понравится.

- Ну, хорошо, напиток этот для повы-
шения активности - физической, умст-
венной. А для расслабления, когда нет
тренировок, - чарка родимой?

- Ни в коем случае. Я и в России к вод-
ке не прикладывался, а уж в Австралии
тем более. На этот случай у меня дома
припасен бочонок пива литров на 100...
Правда, 9 мая мой отец, он тоже в ко-
манде, которая мне помогает, наркомов-
ских 100 грамм за нашу Победу выпил.
Тут сам бог велел.

Беседовал
Михаил ШЛАЕН

Футбольная команда Рос-
сийского университета
дружбы народов (РУДН)

нанесла визит своим сверстни-
кам из Белгородского государст-
венного технологического уни-
верситета имени Владимира Шу-
хова. Впрочем, не спортом еди-
ным жили участники студенче-
ского форума. Технологи нашли
о чем поговорить, прежде всего о
научных разработках в близкой
им сфере деятельности. Прово-
дились семинары и лекции. Од-
нако я забегаю вперед...

Ранним утром Белгород пока-
зался нам особенно привлека-
тельным. Чистые улицы и скве-
ры, легкий туман ложился на
светлые, ухоженные проспекты.
В этой дымке город пребывал,
словно в невесомости. Сон от та-
кой красоты как рукой сняло. Вот
и гостиница «Южная», где сто-
личной делегации предстояло
жить всего-то три денька.

...И вот мы на площадке для
мини-футбола белгородского
университета. Там нас радушно

встречает заведующий кафед-
рой физвоспитания Сергей
Крамской. Надо сказать, что
данная кафедра, по словам Сер-
гея Ивановича, многопрофиль-
ная. 26 видов спорта культиви-
руются в БГТУ.

- Наш ректор уделяет самое
пристальное внимание физиче-
скому воспитанию студентов, -
уверяет Крамской. - Представьте,
строим сейчас стадион - со стан-
дартным футбольным полем,
теннисными кортами, легкоатле-
тическими дорожками. Классно
должно получиться. Правда, в
университете нет секции девичь-
его футбола, так что наши сту-
дентки, можно сказать, с листа
будут играть с вашими. Навер-
ное, должны уступить, - прогно-
зирует Сергей Крамской. - А вот
мальчики могут выиграть.

Прогноз, между прочим, не
сбылся.

Сначала хозяева из команды
«Технолог» противостояли, по
сути, сборной мира из столич-
ного Университета дружбы на-

родов. За РУДН выступали тем-
нокожие студенты, в основном
из Латинской Америки - Перу,
Венесуэлы, Чили, был даже
форвард с Островов Зеленого
Мыса. Его-то и признали луч-
шим игроком товарищеского
матча. Техникой владения мя-
чом Бальтазара Монтейро я про-
сто восхищался, ну, вылитый
Пеле! Москвичи сначала проиг-
рывали - 0:2. Но затем, привык-
нув к покрытию площадки, ста-
ли плести кружева. У хозяев, по-
хоже, голова кружилась от по-
добных номеров. В итоге - 2:2,
да еще пенальти москвичи не
забили.

- Здесь «договорных» матчей
не бывает, - улыбается Сергей
Крамской. - Молодые так заво-
дятся, что им не до сговора. Они
буквально горят желанием по-
бедить.

Нашу девчоночью команду
привез в Белгород, в хорошем
смысле, фанат детско-юноше-
ского футбола Николай Цюндик.
«Московская среда» уже не раз
восхищалась этим человеком. Он
читает лекции на кафедре физ-
воспитания РУДН, нынче защи-
щает диссертацию на тему: «О

влиянии футбола на женский ор-
ганизм». Пестует детскую коман-
ду «Катюша-Спартак» в Запад-
ном округе столицы. Все свое
свободное время отдает девчон-
кам и мальчишкам по месту жи-
тельства.

Хороши девчата! Оля Галиули-
на, Лена Костыкина, Энджи Ко-
реа из Панамы, их подружки по
команде весело, бойко играли с
местными студентками. Даже
строгим судьям больше нрави-
лись девушки, нежели юноши,
люди в «черном» восхищенно
причмокивали: мол, здорово у
них получается.

- Меня мама отговаривала
ехать, дескать, будешь в синяках
и шишках ходить, а я все равно
поехала, и ни о чем не жалею! -
говорила после игры смешливая,
озорная и самая юная в команде,
семиклассница Катюша Озерян-
ная. - Лучше футбола ничего нет.

В матче девушек тоже ничья -
2:2. Пенальти лучше исполнили
хозяйки, общий счет - 6:5 в их
пользу. Но разве это так важно?

Мы покидали Белгород с са-
мыми светлыми чувствами.

Алексей МАТВЕЕВ,
Белгород - Москва

Константин ЦЗЮ: 

ПЕЙТЕ МОЮ КЛЮКВУ, 
А НЕ ВОДКУ
- Так здорово быть в Москве, пообщаться с вами, друзьями! Родственни-
ков наконец обниму, они специально приехали из Ульяновска повидаться
со мной, - начал свой разговор с корреспондентом «МС» знаменитый бо-
ксер Костя Цзю. - Знаете, о чем мечтаю? Спуститься в метро, потолкаться
в толпе, застрять в пробке, чтобы уж сполна поймать кайф, пощупать го-
род изнутри. Я ведь в долгу перед ним, но потерпите - верну его.

БЕЛГОРОД ПРОТИВ СБОРНОЙ МИРА

...Давно я не ездил на автобусе по одиннад-
цать часов кряду. Именно столько времени
занимает дорога от столицы до симпатично-
го, как выяснилось, города Белгорода.
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Маленький да удаленький Костя в окружении «монстров» -
Александра Карелина( на снимке слева) и Александра Попова.


